
 

 

 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés 

et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
 
 

Procès-verbal de la réunion tenue le 15 mai 2023 

Par visioconférence et en salle (Centre multiservice à Ste-Thérèse) 
 

 

Procès-verbal adopté le 12 juin 2023 
 

1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
 

Après constatation du quorum, M. Christian Slachetka, président, ouvre la séance à 19 h 2.  

M
me

 Annie Lachapelle, vice-présidente, assure la prise de notes.  

 

PRÉSENCES 

Parents :  Représentante du personnel de soutien 

Anne-Renée Samson X  Martine Flamand Absente 

Annie Lachapelle X    

Bénédicte Soudry X  Représentante du personnel professionnel 

Benjamin Forget Absent  Mahaut Sermonard 

ou Geneviève Lemaire ……………. 

 

X (à distance) 

Caroline Chiasson-Jalbert X   

Christian Slachetka X  Représentante des enseignants du primaire 

Christine Lopez Absente  Claudia Veilleux X 

Cynthia Gagné X (à distance)    

Dominique Audet X  Représentante des enseignants du secondaire 

Marie-Noël Boivin-Durand X  Lisette Hébert Absente 

Marius Laurentin Munteanu X (à distance)   

Vickie Robichaud Absente  Représentante des directions d’écoles 

  Sophie Lessard Absente 

Représentante de la Direction générale    

Annie Renaud X  Représentants des organismes extérieurs 

Personnes-ressources  

  CISSS des Laurentides - DPDRP : 

Amelia Gagnon …………………… 

ou  Bianca Lucero Gonzalez Cruz 

ou  Chantal Gibeault 

 

X (à distance) 
 

 

Lucie Mathieu, dga X  

PANDA BLSO : Danielle Rousseau X Katie Charest   

Caroline Leblanc     
 

Aussi présent.e.s 

M
me

 Natalie Chiasson, parent 

M
me

 Annie Despins, parent 

M
me

 Geneviève Lemaire, parent (à distance) 

M
me

 Isabelle Lavoie, parent (à distance) 

M
me

 Gabrielle Gilbert, parent (à distance) 

M. Patrick Courtemanche, directeur adjoint du service de l’organisation scolaire 

 

2. Questions du public 
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Aucune question. 

 

3. Adoption de l’ordre du jour  
 

CCSEHDAA – 230515 – 931 Il est proposé par M
me

 Dominique Audet d’adopter l’ordre du 

jour suivant, tout en laissant le « Varia » ouvert : 
1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum  

2.  Questions du public 

3.  Adoption de l’ordre du jour  

4.  Adoption du procès-verbal de la réunion du 17 avril 2023 et suivi 

5.  Présentation de la localisation des classes spécialisées 2023-2024 

6.  Nouvelles de l’adaptation scolaire 

7.  Projet de calendrier des réunions du CCSEHDAA 2023-2024 

8.  Sous-comités et rapports : 

8.1 Retour sur les assemblées du comité de parents du 4 mai et du 11 mai 2023 

8.2 Mois de la différence 

9.  Suivi du budget de fonctionnement du comité 

10.  Informations diverses : 

10.1 Correspondance 

10.2 Colloque et formations 

10.3 Bonne nouvelle!  

11.  Varia 

12.  Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 17 avril 2023 

 

CCSEHDAA – 230515 – 932 Il est proposé par M
me

 Bénédicte Soudry d’adopter le procès-

verbal de la réunion du 17 avril 2023 avec les corrections suivantes : 

- Dans l’entête, lire : … tenue le 17 avril 

- Dans les présences : M
me

 Lucie Mathieu était absente 

- Pt 4, lire : … réunion du 20 mars… 

- Pt 8.3, lire : … un avenir… et ouverture d’un autre pôle… 

Adopté à l’unanimité 

 
5. Présentation de la localisation des classes spécialisées 2023-2024 

 

M. Patrick Courtemanche, directeur adjoint du service de l’organisation scolaire du CSSMI, 

présente et explique les documents sur la localisation des classes spécialisées 2023-2024 : au 

primaire, au secondaire et à l’école des Érables.  

Les documents seront ensuite transmis aux membres du comité par courriel. 
 

D’entrée de jeu, M. Courtemanche spécifie que la classe ordinaire est le choix d’école à privilégier 

pour recevoir l’élève d’abord et avant tout, avant qu’il soit dirigé vers la classe spécialisée, si 

nécessaire. 
 

Au primaire : 

 Une classe Tremplin accueillera un maximum de 12 élèves en 2023-2024. 

 La classe de transition, anciennement la maternelle 4 ans H, accueillera les élèves pour des ½ 

journées. 

 En TSA 2, dans la projection pour 2026-2027, 0 ou 1 classe à l’école Le Rucher, par attrition. 

 Pour les classes « langage », celles qui n’entrent pas à l’école Arc-en-ciel sont localisées à 

l’école Rose-des-Vents. À l’école Clair Matin, elles sont fermées par attrition. 
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 Pour le TSA 1 préscolaire, il y a maintenant des classes dans différents secteurs et pas 

seulement à l’école Village-des-Jeunes. 

 Deux élèves de l’école Le Tandem sont dirigés vers l’école Du Mai; les parents sont déjà 

avisés. 

 Au total : augmentation de 8 classes au primaire pour 2023-2024. 

 M. Christian Slachetka souligne qu’il serait bien que les classes EHDAA de l’école Village-

des-Jeunes soient intégrées à l’école même et non au Pavillon Jacques-Labrie. 
 

Au secondaire : 

 La classe homogène n’existe plus. La classe inclusive pourrait être privilégiée. Il y a des 

discussions inter services pour les références en classe spécialisée. 

 Un comité de classement est chargé de répartir les classes DA-CSP-TSA : 8 groupes à du 

Harfang, 3 groupes dans d’autres écoles. 

 CSP : fermeture de 2 classes à l’école secondaire Rive-Nord (11 élèves) 

 Si d’autres classes devaient s’ouvrir durant l’été, surtout en raison des déménagements, la 

situation sera problématique si c’est dans l’Est du CSS. 

 L’école des Érables accueille un maximum de 95 élèves. M
me

 Mathieu indique qu’il n’y a 

plus de liste d’attente pour des Érables, en raison d’une nouvelle façon de faire. 
 

 M. Christian Slachetka mentionne que les classes spécialisées sont souvent localisées dans de 

plus petits locaux, parfois sans fenêtre. 

 M. Slachetka demande combien d’élèves proviennent de l’extérieur du CSSMI et combien de 

nos élèves sont scolarisés ailleurs. La réponse sera fournie à la prochaine réunion. 

 M. Munteanu questionne sur la raison de l’existence de pôles de classes spécialisées au 

CSSMI.  

Il est spécifié que c’est en raison du regroupement de services dans une école pour les 

élèves d’un même type de problématique. 

 

M. Patrick Courtemanche quitte la séance. 

 

6. Nouvelles de l’adaptation scolaire 
 

M
me

 Annie Renaud nous informe que : 

CÉSAME et les services éducatifs aux jeunes recevaient, le 9 mai dernier, les parents d'élèves qui 

allaient vivre la première transition du CPE au préscolaire. La rencontre avait lieu à l'école 

Horizon-Soleil. Les sujets suivants ont été abordés : 

 Aucune habileté préalable avant l'entrée à la maternelle (la seule : avoir 5 ans avant le 30 

septembre ou 4 ans pour la maternelle 4 ans); 

 L'école accueille les enfants là où ils sont rendus dans leur développement et les accompagne à 

faire de nouveaux apprentissages; 

 Le jeu est le moyen privilégié pour que l'enfant se développe dans tous les domaines; 

 Tout ce que les parents font au quotidien contribue au développement global; 

 Parler positivement de l'école est un bon moyen pour aider l'enfant à avoir le goût d'y aller; 

 La collaboration écolefamillecommunauté (partenaires) est essentielle. Une école informée 

sur les besoins des enfants est davantage prête à les accueillir; 

 Il faut avoir du plaisir durant l'été avec nos enfants et se montrer rassurant avec eux face à cette 

belle aventure! 

Nous offrons une 2
e
 date pour les parents qui n'ont pas pu participer : 24 mai en soirée. 

L'an prochain, nous prévoyons faire une offre de plusieurs conférences dans tous les secteurs, avec 

différents partenaires. 

M
me

 Julie Miraglia est le pivot pour la transition CPE / préscolaire. 
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7. Projet de calendrier des réunions du CCSEHDAA 2023-2024 

 

CCSEHDAA – 230515 – 933 Il est proposé par M
me

 Marie-Noël Boivin-Durand d’adopter le 

calendrier des réunions du CCSEHDAA pour l’année scolaire 2023-2024 tel que déposé et de le 

transmettre au service concerné. 

Adopté à l’unanimité 

 
8. Sous-comités et rapports : 

 

8.1 Retour sur les assemblées du comité de parents du 4 mai et du 11 mai 2023 
 

M
me

 Marie-Noël Boivin-Durand, substitut au CP, nous informe que : 
 

4 mai 2023, séance extraordinaire : 

 Prise de position pour dénoncer la décision du conseil d’administration du CSSMI sur 

la SEJ-18 : demande de suspension et de rescision de la politique. Résolution envoyée 

à la Direction générale et au CA du CSSMI, au ministre de l’Éducation et à la 

Fédération des comités de parents du Québec. 

 

11 mai 2023, séance ordinaire : 

 Présentation des enjeux du cadre d’organisation scolaire 2024-2027, par M
me

 Isabelle 

Guay, directrice du service de l’organisation scolaire, surtout en ce qui concerne la 

fermeture de l’école Notre-Dame et la reconstruction de l’école Village-des-Jeunes, 

situées à Saint-Eustache. 

 Présentation du Règlement sur le traitement des plaintes, par M
e
 Marie-France Dion, 

secrétaire générale. 

 Élection pour la désignation des parents au conseil d’administration du CSSMI pour 

les districts 3, 4 et 5. 

 Invitation à se présenter en grand nombre à la séance extraordinaire du CA du 16 mai 

2023. 

 

8.2 Mois de la différence 
 

M
me

 Cynthia Gagné nous informe que le mois de la différence se termine aujourd’hui. 

Nous avons reçu, à ce jour, quelques retours sur les activités tenues. Un suivi sera fait au 

comité pour la rétroaction de l’activité.  

 
9. Suivi du budget de fonctionnement du comité 

 

M
me

 Danielle Rousseau nous informe que la conférence du D
r
 Benoit Hammarrenger, « Gérer 

l’opposition et retrouver l’harmonie à la maison », aurait lieu le 6, ou le 8, ou le 14 juin prochain. 

Le coût est de 2 000 $ pour 2 h de conférence et 30 minutes de questions. 

 

CCSEHDAA – 230515 – 934 Il est proposé par M
me

 Bénédicte Soudry de confirmer au Dr 

Benoit Hammarrenger l’achat de la conférence au coût de 2 000 $. 

Adopté à l’unanimité 

 

M
me

 Lucie Mathieu vérifiera la disponibilité de l’auditorium de la PDM, ce qui déterminera la date 

de la conférence. 

 
10. Informations diverses : 

 

10.1 Correspondance 
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La liste de la correspondance sera envoyée pour la prochaine réunion. Toutes les 

correspondances d’intérêt pour les membres sont transmises lorsque reçues. 

 
10.2 Colloque et formations 

 

 De la Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) : 

- 24 mai 2023 : formation avec le protecteur national de l’élève. Inscription gratuite 

requise pour avoir le lien de connexion.  

- 31 mai 2023 : formation « Accompagner l’enfant autiste dans son cheminement 

scolaire », offert en collaboration avec la Fédération québécoise de l’Autisme. 

Inscription obligatoire auprès du comité de parents qui dispose de 20 inscriptions 

gratuites. 

- 3 juin 2023 : colloque « Grand rendez-vous national des parents », en présence à 

Longueuil (secteur St-Hubert) ou en ligne. Pour la programmation et inscription : 

Évènement national - FCPQ 

 

 PANDA BLSO : 30 mai, événement gratuit « Le passage du primaire au secondaire : 

un nouveau départ », avec Christiane Sylvestre, psychopédagogue. Présentation 

d’outils réalistes et adaptés au secondaire pour les jeunes TDAH. 

 

 M
me

 Claudia Veilleux nous informe que sur le site de la Fondation Philippe-Laprise :  

https://fondationphilippelaprise.com/ 

- Odyssée TDAH : Un coffre aux trésors pour tous ceux qui souhaitent s’outiller pour  

mieux intervenir ! 

- La Fondation offre aussi plus de 25 formations en ligne. 

 
10.3 Bonne nouvelle! 

 

M
me

 Claudia Veilleux nous informe qu’un élève HDAA de l’école Jeunes du Monde, 

intégré dans une classe où le projet particulier est en robotique, a gagné la médaille 

d’argent à la finale régionale. 

 

M
me

 Lucie Mathieu nous informe que lors de sa visite de la classe TSA à l’école Terre des 

jeunes, elle a pu constater la confection de sacs réutilisables qui sont disponibles pour la 

vente, ce qui constitue une collecte de fonds pour l’école. 

 

11. Varia 

 

Aucun ajout 

 
12. Levée de l’assemblée 

 

CCSEHDAA – 230515 – 935 

Il est proposé par M
me

 Anne-Renée Samson de lever la séance à 20 h 29. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

 

________________________________ __________________________________ 

Christian Slachetka, président Annie Renaud, directrice-adjointe SEJ 

https://www.fcpq.qc.ca/evenement-national/
https://fondationphilippelaprise.com/

